

LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS AL SERVICIO DEL DESARROLLO RURAL

Estamos asistiendo a una gran expansión de los avances tecnológicos puestos al servicio del desarrollo rural. Cada vez hay más proyectos centrados en aplicar técnicas de última generación destinadas al ahorro de agua y energía, a incrementar la calidad de los productos agroalimentarios y a la preservación y difusión de los recursos naturales y culturales de nuestro país.

Desarrollo Rural y Sostenible refleja esta irrupción tecnológica en sus secciones, y especialmente en la de *Innovación*, que en este número se dedica a un proyecto de la Confederación de Organizaciones de Selvicultores de España (COSE) para que los ciudadanos conozcan e interactúen con nuestra riqueza natural y contribuyan a su mantenimiento. También aparecen iniciativas de investigación práctica en *Noticias*, al exponer el trabajo que WWF y Coca-Cola realizan en la zona del Parque Nacional de Las Tablas de Daimiel (Ciudad Real) para que los regantes ahorren agua o el sistema impulsado por la Fundación Global Nature para que los agricultores puedan reducir las emisiones de gases de efecto invernadero.

La innovación está presente también en la sección *Hablando en Femenino*, que recoge los Premios de Excelencia a la Innovación para Mujeres Rurales 2013. Este año las galardonadas proceden de La Rioja, Palencia y Murcia.

Al mismo tiempo, no queremos olvidar nuestras tradiciones y nuestra historia. En la entrevista, el folclorista Eliseo Parra nos habla de la música como elemento esencial de la cultura de los pueblos, y en la sección *Desarrollo Sostenible en Imágenes* publicamos los materiales gráficos del Instituto Nacional de Colonización, que han sido digitalizados por el MAGRAMA. Ambos temas nos ayudan a reflexionar sobre nuestro pasado y nos enseñan a valorar el presente y el futuro.

Andalucía es la comunidad autónoma que nos habla de desarrollo rural en su territorio. En los reportajes tratamos sobre la creación del Centro de Referencia de Riesgos Naturales y Montes Protectores en Canfranc (Huesca) y sobre un proyecto que reúne a catorce grupos de acción local de Galicia y Asturias para recuperar variedades de cultivo tradicionales y ponerlas en el mercado.

Por último, queremos poner a disposición de nuestros lectores un buzón de sugerencias para que puedan expresar sus criterios sobre los temas que planteamos o sobre otros asuntos que consideren interesantes. Sus opiniones nos importan y creemos que su participación nos ayudará a mejorar. redrural@magrama.es 